

Bonjour à toute et tous,

Je vous remercie de votre présence, élus, militants, sympathisants, amis.

Aujourd'hui anniversaire de mon élection dans cette circonscription de la Dordogne, je souhaite à nouveau nous féliciter d'avoir réussi, il y a un an, à donner une autre couleur à notre circonscription, ce qui pour beaucoup semblait impossible.

Mais nous l'avons fait, nous avons réussi et je vous en remercie.

Chacun et chacune, vous m'accompagnez quotidiennement dans l'exercice de mon mandat. Sachez que votre soutien m'est précieux, ainsi que nos conversations et nos rencontres. Ils le sont d'autant plus qu'ils sont la condition de la réussite de nos ambitions. Notamment celle de faire rentrer le bergeracois dans un paysage en transition positive écologique, économique, sociale et culturelle.

Pour le relever, nous devons porter ensemble les projets de territoire ou milieu rural et agglomérations se soutiennent, se confortent et se solidarisent. La concertation est mère de réussite.

La belle réussite de notre équipe de rugby à Bergerac est donneuse de leçon. Elle est la réussite de plusieurs facteurs réunis : un Président de club soutenu, un entraîneur exigeant, des joueurs sérieux et ambitieux, des partenaires fidèles et présents des supporters et des bénévoles dynamiques. Une bonne dose de courage, de travail, de motivations et d'envie de gagner ! Chacun a besoin de tous. Tous ont besoin de chacun.

Si mon élection en a surpris plus d'un, elle m'engage à n'en décevoir aucun. Au moins dans cette majorité. Par notre ambition de faire du changement notre politique, nous avons tous et toutes eu une année difficile. La situation économique et surtout sociale du pays et européenne laisse peu de marges de manœuvres. Si les lois de finance et de finance de la sécurité sociale, nous ont permis de remettre de la justice dans les contributions demandées aux citoyennes et citoyens, de rétablir un équilibre social pour que les plus nécessiteux soient mieux soutenus et les plus aisés plus contributeurs, la politique du gouvernement pour soutenir l'emploi et soutenir les entreprises qui embauchent et investissent plutôt que celles qui servent le capital n'a pas pour l'instant de résultat sensible, visible.

Au contraire, les licenciements se poursuivent, la courbe du chômage augmente, la précarité menace toutes les catégories sociales et les PME et les particuliers hésitent à investir.

Notre réussite, celle d'un gouvernement et celle d'un parlement élu dans la foulée d'une présidentielle résidera dans la tenue des engagements vis à vis de celles et ceux qui nous ont élu-e-s et nous font confiance. Leur attente est immense. Nos réponses sont limitées dans un contexte difficile. À l'époque du tout ou rien, du tout de suite... Nos avancés politiques aux résultats non immédiats peuvent décevoir. Mais n'oublions pas les 10 ans d'une gouvernance de droite, où le verbiage primait sur l'action. Ils nous ont laissé une France abîmée, blessée.

C'est dans ce contexte difficile que je vous ai invité à nous réunir ce soir, nous militants d'EELV, des socialistes, et du POC, ainsi que sympathisants, mes soutiens de campagne, camarades de la première heure et celles et ceux qui nous ont rejoints.

Vous l'avez compris, je souhaite adresser un message de rappel des conditions de mon élection du 17 juin 2012. Je veux rappeler qu'elle est issue d'un accord politique, que cela suppose des objectifs communs, des objectifs politiques communs.

Un accord politique, ça se construit. Chaque parti doit savoir ce qu'il attend de cet accord. On peut même pointer les désaccords. Enfin, réunis autour d'une table voir si ces points se rejoignent ou pas et quelles conditions pour les atteindre.

Ensuite, nous pourrons parler des personnes qui seront susceptibles de porter cet accord, l'essentiel étant de conserver l'ancrage de nos valeurs communes sur notre territoire.

J'ai pu constater lors de cette première année de mon mandat que les militants, mais aussi tous nos concitoyennes attendent cela de leurs représentants :

Du respect, de l'écoute, de la sincérité, du courage politique, y compris pour dire sans agressivité des désaccords ou pointer les limites de l'engagement.

Elles et Ils en ont assez de l'esbroufe, des « m'as-tu-vues » et des esquives en tout genre. Elles et ils attendent de nous du concret et plus de justice et de préparer ensemble un avenir possible constructif, humainement, écologiquement, socialement, économiquement.

Amitiés a tous.

A notre anniversaire commun, et j'espère durable.